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                              ATA da 4ª Reunião Ordinária GT-PPCV 2023/2024 

 

Data: 15/12/2023 (10:00 – 12:30) 

Local: Viaduto do Chá, 15, 6º andar, Sala de Imprensa - Edifício Matarazzo - PMSP 

Grupo: GT-PPCV 2023/2024 

 

Pauta: 

- Apresentação: Comparativo das chuvas e dos ventos no período 01/09/23 à 

13/12/23 com o mesmo período de 2022. Perspectivas para a segunda quinzena de 

dezembro/2023 e o mês de janeiro/2024 - Hassan Mohamad Barakat – CGE/SIURB;  

 - Apresentação: Balanço das ações da Coordenação Operacional, período de 

16/11/2023 à 13/12/2023 - Joel Malta de Sá – SMSU/COMDEC;  e 

 - Participação de todos os demais órgãos para relato das ações, realizadas no 

período de 16/11/2023 à 13/12/23, de acordo com as atribuições constantes 

na Portaria Prefeito nº 1123/2021  

 
Participantes: 

1. Gilberto Natalini – Secretário Executivo – SGM/SECLIMA; 

2. Luciana Feldmann – Chefe de Gabinete – SGM/SECLIMA;  

3. Maria Beatriz de Oliveira Monteiro - Engenheira – SGM/SECLIMA; 

4. Manuel Romero de La Iglesia – Engenheiro – SGM/SECLIMA; 

5. Gustavo Soares Gil – SGM/SECLIMA 

6. Lucas de Souza Alves Rodrigues – SGM/SECLIMA; 

7. Igor Rafael Domingues – SGM/SECLIMA; 

8. Hassan Mohamad Barakat – SIURB/CGE; 

9. Magali Antônia Batista – SMS; 

10. Andrea Anzai Nakamura – SMS; 

11. Marcelo Guidolin – SMT/CET; 

12. Silvio Shoiti Hagiwara – SMT/CET; 

13. Joel Malta de Sá – SMSU/COMDEC; 

14. Claudia dos Santos Ribeiro – SMADS; 

15. Alice Aparecida Alencar – SMADS; 

16. Erico Baptistella Casagrande e Souza Pinto – SMSUB; 

17. Gustavo Casoni da Rocha – SMSUB; 

18. Bruno Bressan Bellni – SVMA; 

19. Guilherme Dittrichi Neves Nogueira – SEHAB; 

20. Eliane Pereira Silva – SECOM; 

21. Daniel Matteelli Galdino – SEME. 

 

https://legislacao.prefeitura.sp.gov.br/leis/portaria-prefeito-pref-1123-de-23-de-agosto-de-2021
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 Luciana Feldman (SECLIMA) abriu a reunião e deu seus cumprimentos, logo 

após passou a palavra para o Secretário Gilberto Natalini; 

 

 Gilberto Natalini (SECLIMA) diz que a presença está boa tendo apenas 4 

ausências, pediu para que a reunião fosse objetiva; 

 

 Luciana Feldman (SECLIMA) realizou a chamada; 

 

 Hassan Mohamad (SIURB/CGE) deu início à sua apresentação: 

 

a) Relatório do dia 3 de Novembro: 

 Boletim do CGE emitido no dia 2 já previa o temporal e ventos 

acima de 60km/h; 

 Rajadas de vento: 103,7 km/h; 

 Quedas de árvores: 1.000; 

 Índice pluviométrico baixo de 12,2mm; 

 5 pontos de alagamento; 

 Houve uma complicação com a ENEL. 

b) Assim como os Estados Unidos tem problema com furacão e o Japão 

tem problemas com terremoto, o Brasil tem problemas com chuva; 

c) O sistema de drenagem da prefeitura, que tem como objetivo minimizar 

os problemas com a chuva está funcionando; 

d) Relatório do mês de Novembro: 

 Uma das aliadas do CGE está sendo a mídia, só no mês de 

novembro foram 14 entrevistas; 

 Temperatura média anual de 26,4ºC; 

 Média de novembro de 2023: 29,1ºC; 

 Dia mais quente de novembro: 13/11 – 37,8ºC. 

e) A temperatura foi uma motivação para implantar o Plano de 

Temperaturas Altas; 

f) Apresentou uma tabela comparativa das médias de precipitação em 

São Paulo entre 2021 e 2023; 

g) Houve um aumento de 0,5% no acerto pluviométrico entre 2020 e 2023, 

passando de 95% para 95,5%; 

h)  Mapa de anomalia de temperatura do mar influenciado pelo El niño; 

i)  Relatório de Dezembro até 15/12: 

 Índice pluviométrico de 34,9mm; 

 Índice médio do mês de 186,3mm; 

 Considerando que apenas 18% do esperado, então devemos 

esperar bastante chuva a seguir. 

 

 

 Gilberto Natalini (SECLIMA) agradeceu ao Hassan pela apresentação. 

Explanou que o mês de Outubro foi um mês que choveu bastante e não 
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sentimos o impacto de enchentes, desse modo pode-se concluir que o trabalho 

está sendo bem feito.  

 Marcelo Guidolin (SMT/CET) complementou as informações passadas pelo 

Hassan: 

a) O número de alagamento no comparativo de novembro/dezembro de 

2022 e novembro/dezembro de 2023 houve um decréscimo de 67%; 

b) Alagamentos intransitáveis houve um decréscimo de 75%; 

c) Solapamentos houve um decréscimo de 13%;  

 

 Gilberto Natalini (SECLIMA) pediu para que Marcelo enviasse esses dados 

posteriormente; 

 

 Inspetor Malta (SMSU/COMDEC) mostrou preocupação ao dizer que esse ano 

a Defesa Civil bateu recorde de atendimento de ocorrências, o ano com mais 

ocorrências bateu um número de 17.300, e o ano de 2023 até então teve um 

número de 20.606. 

Há uma dificuldade em relação aos dados para levantar um número preciso de 

queda de árvores. 

a) Defesa Civil em números – 16/11 a 13/12: 

 3.224 chamados; 

 2.032 ocorrências; 

 463 quedas de árvores; 

 595 riscos de iminência de queda de árvore; 

 347 quedas de galho. 

b) Frequência comparativa dos chamados por faixa horária – 16/11 a 

13/12: 

 3.224 chamados; 

 Pico de chamados entre as 10h e 11h; 

O plantão de engenheiros é de suma importância para o trabalho da defesa 

civil para a realização de vistorias. 

Apresentou dois tipos de ocorrências: emergencial e preventiva. 

Por conta da ocorrência do feriado do dia 3/11 foi montado um gabinete de 

crise entre os dias 18/11 e 20/11 esperando as rajadas de vento.  

Terminou sua fala fazendo um comparativo do trabalho da prefeitura com uma 

orquestra, em que se todos fizerem seu trabalho individual de maneira que se 

deve, o coletivo irá funcionar. 

 

 Gilberto Natalini (SECLIMA) agradeceu ao inspetor Malta pelo trabalho que 

está sendo conduzido e parabenizou o comitê do PPCV. 

 

 Hassan Mohamad (SIURB/CGE) parabenizou o trabalho a SMSUB pelo 

trabalho da drenagem na cidade. 

 

 Luciana (SECLIMA) abriu a palavra para os demais membros do comitê. 
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 Cláudia (SMADS) falou sobre um número expressivo no M´boi Mirim de 

acionamentos de 354 pessoas atendidas. Salientou a importância do trabalho 

preventivo. Também realizou um apontamento do que tem ocorrido 

frequentemente acerca dos chamados que recebe das subprefeituras, pois o 

trabalho da SMADS é pós o ato e não durante a ocorrência.   

 

 Gustavo (SMSUB) expôs que está sendo estruturado um centro de controle 

24hs que realiza monitoramento de nível de córregos e piscinões, acionamento 

de sistemas de motobomba, etc. 

Além de que está sendo finalizada a instalação de 100 sensores de 

alagamento nas ruas. 

Em relação das áreas verdes, está sendo realizado um trabalho intenso das 

subprefeituras para as respostas e trabalhos preventivos. 

Discorreu, por fim, acerca da escala para os plantões que engenheiros que já 

está sendo discutido no gabinete da pasta. 

 

 Guilherme (SEHAB) reiterou o que foi dito na última reunião acerca das ações 

preventivas que são realizadas através de urbanização e provisão habitacional. 

Apesar das ações operacionais serem feitas ao longo do ano a alta de 

ocorrências acontece no período presente. 

Explanou sobre uma ocorrência no bairro de Piraporinha que está com risco de 

desabamento de casas, que está sendo tratada pela SEHAB juntamente da 

Subprefeitura. Por fim, se colocou à disposição. 

 

 Magali (SMS) descreveu que o PPCV se encontra na Secretaria Municipal da 

Saúde dentro da Vigi-Desastres da Vigilância, sendo trabalhado ao longo do 

ano com ações preventivas e capacitações. 

Dados apresentados pela Secretaria: 

 24 notificações de alerta; 

 19 inspeções nos locais; 

 3 alagamentos, 13 inundações, 1 por deslizamento, 1 queda de muro e 

queda de árvore em residências; 

 Das 24 notificações houve estabelecimentos de alimentos, drogarias e 

creches afetadas;  

 578 imóveis visitados; 

 144 pessoas orientadas; 

 Criação do projeto Vige Água; 

 5.000 panfletos distribuídos em novembro. 

Expôs que, além do PPCV, a SMS possui uma portaria interna que integra 

representantes das outras divisões além da Vigilância Sanitária. 

O Ministério da Saúde está muito preocupado com o Vigi-Desastres. 

 

 Bruno (SVMA) foi breve ao dizer que o pessoal de manutenção e manejo dos 

parques está trabalhando intensamente na presente época do ano, tendo um 

aumento nas quedas de árvores com as últimas chuvas fortes. 
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 Daniel (SEME) disse que está sendo executada a zeladoria rotineira de podas 

em clubes e centros esportivos.  

 

Os estados de alerta emitidos no grupo de WhatsApp estão sendo fundamental 

para replicar para a rede de parques, centros esportivos, clubes, etc. 

 

 Eliane (SECOM) passou o recado sobre o desenvolvimento da campanha e 

que ainda não se tem previsão de conclusão. 

 

 Gilberto Natalini (SECLIMA) foi perguntado sobre a situação da ENEL e se eles 

estão sendo chamados para as reuniões do PPCV, respondendo que são 

convidados, porém não comparecem. Complementando com a informação 

passada de que tinham cortado 30% dos funcionários que já foram repostos. 

Logo após encaminhou a reunião para o encerramento alertando sobre a 

responsabilidade da Prefeitura de não baixar o nível do trabalho nesse final de 

ano. Em seguida, convocou os membros para a próxima reunião que 

acontecerá no dia 12/01/2024. 

 

 Luciana (SECLIMA) agradeceu aos estagiários pelo trabalho e o assessor de 

comunicação da Secretaria. 

 

 Por fim, Gilberto Natalini (SECLIMA) falou sobre como o trabalho da Secretaria 

funciona muito bem mesmo com um efetivo baixo e encerrou a reunião. 

 

 


